

### 2年生課題研究はじまる

3学期になり、2年生の課題研究がいよいよ始まりました。まずは「どのようなテーマで研究を行っていくのか」をこの2か月間かけてじっくり考えてもらい、3月16日にそのテーマをどのような思いで設定したのか、どのような仮説を持っているのかなどをみんなに伝える発表会を予定しています。

そこで、2月8日に2年生の課題研究への取り組みの参考になればと3年生4人にも協力してもらいました。金山さん、佐々田さん、三好さん、竹内さんです。金山さん、佐々田さんはこの日、島根県総合学科発表会で益田翔陽高校の代表として課題研究の発表の予定でしたが、この冬最大の寒波という悪天候のため発表会が中止という残念なことになってしまいました。彼女たちのもとでも分かりやすくまとめてあった課題研究の発表原稿が日の目を見ないままにしておくのはもったいないという思いもあり、急きよ2年生の前で発表をしてもらいました。ちなみに、金山さんは「一人暮らしと施設暮らしの高齢者の在り方」、佐々田さんは「子どもとスマホの付き合い方」というテーマでした。発表後、それぞれに、この課題研究のテーマにしたいきさつや研究の進め方等についてもコメントしてもらい、2年生には大変参考になったのではないかと思います。また、後半では2年生が現在考えている課題研究のテーマについての相談会を行いました。2年生は先生方や参加してもらった3年生にも質問をし、今考えているテーマで進めることが可能かどうか、また、今後どのように課題研究を行っていくかなど積極的に質問し、充実した時間が過ごせたと思っています。2年生は今後1年間じっくり取り組み、さらにやりがいのある研究テーマを決めてもらえればと思います。



### 3年生グラントワで課題研究発表会

2月10日にグラントワで第8回課題研究発表会が行われました。今年度の総合学科からは上田香苗さんの「伝統食への関心・地域の魅力」、三藤奈月さんの「益田の良さを広めるツアー」、竹内裕奈さんの「着ない服をいろいろなかたちに」の3つを発表してもらいました。まず上田さんは「うずめ飯」というこの地域にある伝統食に着目し、普及に努める活動とともに、地元食材を用いたオリジナルのうずめ飯を考案しコンテストに出品し、好結果を得た取り組みについて発表しました。次に三藤さんは多くの人に益田市を知ってほしいという思いから「益田のイイところ発見ツアー」を企画実施した取り組みについて動画も盛り込み発表しました。最後に竹内さんは着なくなった服をクラッチバックや羽織、ベレー帽などにリメイクした取り組みの発表をするとともに、ファッション造形の授業で作った作品も用い、大谷さん、田中さん、岡本さん、岩本さん、豊田さん、そして橋本先生んの参加でファッションショーを行い、発表会に華を添えました。また、ホワイエでは掲示された3年生全員の課題研究のまとめも多くの人に人に見ていただきました。

